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令和５年 第１回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    令和５年１月２０日（金） 開始時刻 午後１時３０分～ 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   小堀教育長，大森委員，檜山委員，小野委員，亀山委員 

４ 説明員   梓澤教育次長，口川学校教育担当次長，坂井教育企画課長， 

板倉総務担当主幹，吉岡学校管理課長，小栗学校教育課長， 

宇賀神学校健康課長，山口文化課長，岡田スポーツ振興課長， 

金子教育センター所長 

５ 書記    古内課長補佐，篠﨑総務担当副主幹，髙久係長，田代係長，佐藤総括 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

⑴  審議事項 

議案第１号  「第２次宇都宮市学校教育推進計画後期計画」について 

 

 ⑵ 報告事項 

    報告第１号  教育行政相談の内容と対応について 

報告第２号  学校等事件・事故について 

報告第３号  令和４年度小・中学校卒業式あいさつ文について 

報告第４号  宇都宮市教育支援委員会からの答申について 

  

⑶ その他 

   （１） 令和４年度宇都宮市二十歳を祝う成人のつどいの実施結果について 

   （２） 令和４年度宇都宮市民大学公開講座について 

   （３） 第１７回うつのみや伝統文化フェスティバルの結果について 

   （４） 令和４年度第１回宇都宮市スポーツ推進審議会の結果について 
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８ 議事の内容 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

定刻となったが，会議の開催に先立ち連絡事項がある。 

本日も，新型コロナウイルス感染症防止のため，発言は着席で行うなど，対策

を講じて会議を開催するので，ご協力をお願いする。 

 

ただいまから，第１回宇都宮市教育委員会を開会する。 

本日の会議録署名委員は，檜山委員，小野委員にお願いする。 

 

次に，第１９回，第２０回の会議録について，ご意見などあるか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認する。 

 

それでは，第１９回会議録は大森委員，亀山委員に，第２０回会議録は大森委

員，檜山委員に署名をお願いする。 

（会議録の署名） 

 

 本日は生涯学習課長が定例会を欠席することをご報告する。 

 

報告第１号，報告第２号及び報告第４号は「個人情報が含まれているもの」，報

告第３号は「公開により実施目的が失われるもの」であるため，非公開としてよ

ろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成なので，これについては非公開とする。 

 

 それでは審議事項に入る。 

 議案第１号「第２次宇都宮市学校教育推進計画後期計画」について，説明願う。 

【説明要旨】 

○ 学校教育を取り巻く社会情勢の変化に伴い，学校教育の一層の充実が求めら

れていることから，平成３０年度に策定した「宇都宮市学校教育推進計画」を

見直し，新たに後期計画を策定するもの 

○ 「宮っ子未来ビジョン」の考え方や方向性を受ける本市学校教育分野の基本

となる計画であり，宇都宮市の教育振興基本計画として位置付けられる４計画

のうち学校教育に係る分野別計画 

○ 計画の特徴 

 ・ これからの時代に求められる資質・能力の育成 

 ・ デジタルを活用した教育活動及び校務の充実 

 ・ 児童生徒の様々な状況に応じた指導・支援の充実 

 ・ 新しい時代にふさわしい教育環境の整備 

 ・ 本計画と関係する諸計画や制度等の一体的な推進 

 ・ 多面的な評価に向けた指標の設定 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 
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檜山委員 

学校教育課長 

 

大森委員 

学校教育課長 

 

小野委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野委員 

 

 

学校教育課長 

小野委員 

 

学校教育課長 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

資料によって標題が変わっているようなので，統一していただきたい。 

前期計画と後期計画で標題を変えている。見直しが不十分な部分を含め，齟齬

の無いように文言を整えていく。 

 「小・中学校」という表記と「小中学校」という表記では違いがあるのか。 

 表記についてはもう一度通して確認しなおしたい。基本的には「小・中学校」

と表記する。 

 Ｕ―ＳＴＥＡＭ学習が何か所か触れられており，基本目標②の基本施策⑵「情

報社会と科学技術の進展に対応した教育の推進」の中で「ＶＲ，ＡＲや３Ｄ都市

モデル等の様々な先進技術を活用した学習活動の実施」と書かれているが，今の

１人１台端末がそこまでは対応していないと考えると，これは学校教育に限らな

いものになるのか。 

 新しい時代に必要となる資質・能力である創造性を育てるために，ＳＴＥＡＭ

学習を高等学校以上で進めていこうとするなかで，その基礎を小中学校で養おう

として考えたのがＵ―ＳＴＥＡＭ学習である。そしてこれには大きく２本の柱が

ある。その１つが基本目標①基本施策⑴にある「教科横断的な学習，探究的な学

習の充実」であり，それまでに学習したことを自分の頭の中で組み合わせて，新

しいより良いものを生み出そうとするものである。現在の総合学習で行われるも

のを充実していきたいと考えている。もう１つが基本目標②基本施策⑵に位置付

けた「ＶＲ，ＡＲや３Ｄ都市モデル等の様々な先進技術を活用した学習活動の実

施」であり，先端の技術に触れさせることで，子どもの好奇心を高めていきたい

と考えている。まず手始めに，本市で取り組んでいる３Ｄ都市モデルを活用して，

総合学習や他の教科学習で活用していけないか考えている。子どもたちにとって

は初めて見るもので，創造性を刺激されるのではないかと考えている。一方で今

の時点で具体的なＡＲ，ＶＲのコンテンツは無いが，もし可能であれば今後５年

間で子どもたちに触れさせたいということで，２か所に位置付けた。 

 小・中学校を含めてＵ―ＳＴＥＡＭ学習を進めていくということで，是非進め

てほしい。加えて計画資料の中にある，ＳＴＥＡＭ教育とＵ―ＳＴＥＡＭ学習の

説明の整合性をとるようお願いする。 

 よく検討した上で作成する。 

 この計画は学校教育に限定している話であって，生涯学習等の視点は気にしな

くてよいものになるのか。 

 そうである。計画については本市公立小中学校に限ったものである。 

それでは，議案第１号を決定してよろしいか。 

（全員了承） 

議案第１号を決定する。 

 

次に「その他」の案件になるが，その他の案件については，資料提供のみであ

るので，後ほどご覧いただきたい。 

 

【公開できる案件の終了】 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

これからの議案は非公開の案件であるため，傍聴者等の退席をお願いする。 

【傍聴者の退席，非公開審議の開始】 

 

〇 報告第１号  教育行政相談の内容と対応について 

 ⇒ 承認 

○ 報告第２号  学校等事件・事故について 

 ⇒ 承認 

〇 報告第３号  令和４年度小・中学校卒業式あいさつ文について 

 ⇒ 承認 

〇 報告第４号  宇都宮市教育支援委員会からの答申について 

  ⇒ 承認 

 

【非公開審議の終了】 

 

その他委員の皆様から何かご意見などあるか。 

（特になし） 

 次に，事務局から連絡事項をお願いする。 

連絡事項説明（教育企画課長補佐） 

● このあとの予定について 

  このあと，連絡事項を行う。 

● 今後の会議等の日程について 

   ・ ２月１４日（火）  午前９時～ 定例会 

 

以上をもって，本日の委員会を閉会とする。 

 

終了時刻   １４時４５分 

 

                  

 

 

                  

   

 


